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华孚时尚股份有限公司投资者关系活动记录表 

 

                                                      编号：2022-02 

投资者关系活

动类别 

 

特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

□其他  

参与单位名称

及人员姓名 

阳光资产吴烨琳、财通基金杨费凡、平安资管范自彬、九泰基金

刘骏瑶、创金合信基金纪世新、铭大实业韩晋宇、中欧基金王梅、

君弘资产陈魏中、中信证券郑逸坤、国泰君安张爱宁、中银证券

丁凡、浙商证券林骥川、邹国强、中金公司褚洪亮、长江证券魏

杏梓、中信建投秦臻、东兴证券常子杰、广发证券糜韩杰、天风

证券唐圣炀、国金证券杨欣、李施璇、东方证券杨妍等 

时间 2022年 4 月 28日 

地点 线上会议形式 

上市公司接待

人员姓名 

董事、数智战略中心总经理陈翰先生；董事、董事会秘书张正先

生 

投资者关系活

动主要内容介

绍 

 

一、对 2021年度报告和 2022年一季度业绩情况进行介绍 

2021 年纺织行业经历了疫情冲击、原材料涨价、能源供应

紧张、疫情导致的国际物流不畅，但报告期内全球服装消费依旧

呈现恢复性增长态势，行业呈现向好发展格局。 

对华孚而言，利用产品和品牌优势，调整优化了纱线市场与

客户结构，大力拓展网链业务，提升产能利用效率，有效实现降

本增效。 



从数据看，公司营收创新高，167.08亿元，同比增长 17.4%，

净利润 6.13 亿元，扭亏为盈，同比提升 230.51%，整体毛利率

提升至 9.64%，净利率 3.67%，均超越 2019年疫情及实体清单影

响前水平。2021 年前三季度股利支付率 68.74%。各业务板块齐

头并进，新业务板块（下游网链-袜业）强势发力。2022年公司

将加大对袜业端四大业务的支持力度。2022年 Q1实现收入 41.47

亿元，同比增长 7.87%，归母净利润 1.5亿，同比增长 14.36%。 

产能而言，公司目前 206 万锭产能规模，将新建安徽淮北

30 万锭智能纺纱产业园项目。此外，集团管理效率提升，管理

费用率持续下降，2021年 2.29%（2019年：2.89%；2020：2.53%），

人效大幅提升，人均产出 100.86 万元，同比提升 12.73%，ROE

加权 9.24%，超越 2019年疫情及实体清单影响前水平。 

2020 年下半年以来公司积极推进数智化升级，调整市场和

产品结构，看好国内消费升级下的市场前景，积极构建基于内循

环的国内市场供应链。经过近一年的努力，取得预期效果，接单

恢复到正常水平，业绩也在 2021年开始逐渐体现。 

展望未来，公司将持续拓展内循环市场空间，深度挖掘国内

供应链客户。坚持主业，做大做强，数智制造，产融结合，共享

产业，垂直培育。 

二、数字化进程 

集团数字化架构 100%搭建完成，新要素降本增效效果逐步

体现。公司已完成南疆阿克苏 10个纺纱厂及合计 1,000台袜机

的数字化改造。此外，完成了北疆奎屯第一个具备自主方案工厂

改造，已具备对外输出条件。22年，公司将完成剩余 100多万

锭内部纱线产能数字化改造，同时完成 2,000 台袜机数字化改

造。与此同时，进行纱线轻资产扩张模型搭建以及袜业交易平台

搭建。 

三、提问环节 



1、2021 年境外收入基本恢复到 2019 年水平，主要是老客

户的恢复，还是拓展了一些新的客户？ 

华孚从 2020 年起开始逐步加大内销市场的拓展，也在新开

发一些其他非美海外市场，包括欧洲、日韩、东南亚、以及南美

这些市场，新增的客户产生了贡献。华孚的营销团队极具韧性，

在深圳疫情结束之后，团队就赶往海外出差了。 

2、2022年，人民币贬值对公司的影响？ 

人民币贬值，对整个出口业务有拉动，公司的业务有直接出

口和通过终端品牌商间接出口，对整体的订单的销售会有一些正

向贡献。 

3、袜业数字化改造的效果？ 

诸暨的袜业改造基本上效率的提升已经实现，新疆阿克苏

500台袜机的改造于 4月刚刚完成，因为新疆更具备规模化优势，

且工厂全新，预计数字化改造效果会优于诸暨地区的产能。 

4、去年整个内销比例明显提升，今年在国内客户的销售会

有哪些方面的突破和提升？ 

公司深耕内循环的方向是明确的，我们会对国内市场根据头

部品牌、电商、专项市场分层分类，国内市场相对海外市场整体

的分散化程度比较高，品牌的占比相对较低，公司会根据各个细

分的市场的特点来分别制定相应的营销计划。长期看，我们坚定

看好国内市场消费升级的潜力。 

5、公司对于 2022年的盈利水平怎么看？ 

今年全球经济发展的前景不明带来订单的不确定性增强，公

司 2022年将保持战略定力，在棉花、布衣、纱线领域继续发力，

除去周期性的因素，公司工业互联网的整体推进对于内部降本增

效和外部轻资产扩张都会产生积极作用。另一方面是阿大袜业的

拓展，也将产生新的拉动力。 



6、公司新增淮北产能，外加轻资产扩张等，假如 2022年宏

观经济恶化，对于产能消化怎么看？ 

淮北产能建设主要会聚焦在具备差异化竞争力的产品上，为

客户提供更好的综合性服务，轻资产扩张公司会聚焦在非品牌的

市场结构上，非常适合通过工业互联网做协同输出，这两样都有

别于传统的高竞争的低支纱线业务，公司对于这部分产能的消化

是有信心的。 

7、小商品城数字化和纱线工厂数字化的区别是什么样的？ 

本质上都是连通了生产管理设备，然后对数据进行采集和管

理。区别是纱线拥有七道生产工序加上实验室和空调等组成的一

个综合性的生产工厂，不同类型设备的品牌高度分散，我们需要

通过一些技术手段对这些设备的数据的口径进行统一，然后进行

采集，再进行统一分析。袜业只有一个机器叫织翻缝一体机，流

程相对简单。 

8、年报里的线上销售主要是指什么？ 

主要指我们去年收购的袜业品牌卡拉美拉的线上销售。 

附件清单（如

有） 

无 

日期 2022年 4 月 28日 

 

 


